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专家视点

美联储年内第三次加息影响几何
美国联邦储备委员会 ２６ 日宣布将

联邦基金利率目标区间上调 ２５ 个基点

至 ２％-２．２５％。 这也是美联储今年来第

三次加息。在美国经济复苏强劲背景下，

此次加息符合预期，市场总体反应平静。

짏뗷퓶뎤풤웚

美联储当天发表声明说 ，８ 月份以

来美国就业市场继续走强， 经济增长和

投资活动强劲。 整体通胀水平和剔除食

品与能源的核心通胀率都维持在美联储

２％的目标附近。

美联储认为，美国经济增长面临的风

险大致平衡， 预计随着利率逐步升高，美

国经济中期内将持续扩张，就业市场将保

持强劲，通胀率也将维持在目标区间。

与６月份预测相比，美联储对未来两

年的通胀率和失业率预测未变， 但上调

了今明两年经济增长预期。美联储预计，

今明两年美国经济将分别增长３．１％和

２．５％，高于６月份时预测的２．８％和２．４％。

同时， 美联储对未来两年加息节奏

的预期也维持不变， 预计今年还将加息

一次 ，２０１９ 年和 ２０２０ 年将分别加息 ３

次和 １ 次。多数经济学家和市场人士预计，

美联储将在 １２月进行今年第四次加息。

自 ２０１５ 年 １２ 月启动本轮加息周期

以来，美联储已加息 ８ 次，并逐步缩减资

产负债表以退出金融危机后出台的超宽

松货币政策。

虽然对美国经济增长前景较为乐

观， 但美联储也认识到美国贸易政策引

发的担忧情绪正在上升。 美联储主席鲍

威尔当天在新闻发布会上说， 美联储担

心贸易摩擦将对商业信心造成伤害，进而

对企业投资和金融市场产生不利影响。

鲍威尔警告说， 如果关税水平大范

围上升并长期存在，全球趋向保护主义，

将不利于美国经济和全球经济增长。

볓쾢훜웚믲뷼캲짹

与以往货币政策例会后发表的声明

相比，美联储当天删除了“货币政策立场

仍然宽松”的表述。 鲍威尔对此解释说，

删除这一表述并不预示未来利率政策将

发生转变，美联储仍将继续渐进加息。

有分析师认为， 之所以删除宽松政

策立场的表述， 是因为美国当前利率水

平已逐渐接近美联储预计的中性利率水

平，加息周期接近尾声。目前美联储官员

预计的中性利率水平位于 ２．５％－３．５％。

所谓中性利率水平是指与美国经济

稳健增长、 实现物价稳定与充分就业政

策目标相符的利率水平， 这种利率水平

既不会对经济产生刺激作用， 也不会抑

制经济增长。

根据美联储发布的联邦基金利率中

值预测，到 ２０２０ 年底美国联邦基金利率

将升至 ３．４％， 预计 ２０２１ 年将不会再次

加息。

但鲍威尔也强调， 美联储对于中性

利率水平的预测可能会再度调整， 美联

储将根据未来经济数据进行决策， 并观

察美国经济承受加息冲击的能力。

全球知名债券管理公司太平洋投

资管理公司经济学家蒂法尼·怀尔丁认

为， 美联储当天的政策声明和鲍威尔的

表态基本符合市场预期。 当天纽约股市

三大股指收盘时小幅下跌， 美元指数在

纽约汇市尾盘微涨 ０．０５％， 整体反应较

为温和。

分析人士认为， 美元汇率自 ８ 月中

旬以来持续走弱， 市场已提前消化了美

联储 ９ 月和 １２ 月加息， 美联储 ２０１９ 年

加息的预期也已被部分消化。

鲍威尔表示， 当前美元汇率只是收

复了 ２０１７ 年的部分跌幅，距离去年初的

高点仍有较大差距。他说，美国经济走强

和美联储加息可能推动美元汇率上涨和

全球利率水平上升， 这将给少数拥有大

量美元债务和宏观经济脆弱的国家带来

较大挑战。

新华社记者 퇮돐쇘 룟엊
（탂뮪짧뮪쪢뛙 ９ 퓂 ２６ 죕뗧）

놾놨냘쇖 9 퓂 27 죕뗧 （驻柏林

记者헔몣늩） 9 月 26 日 ， 德国北威州

埃森伯乐中学校长司空佩岩女士正式荣

休。 这位有着中国名字的德国校长， 在

中德中学生文化语言交流领域曾经发挥

了重要作用， 被称为德国最熟悉中国的

中学校长。 中国驻德国大使史明德向其

发去贺电。

伯乐中学建校于公元 ８５２ 年， 早在

1994 年 ， 该校就正式开设了现代汉语

课程。 司空佩岩 1978 年从德国波恩大

学社会学及地理学师范专业毕业， 2010

年起在伯乐中学教授地理和社会学， 先

后任副校长、 校长。 她担任伯乐中学校

长以来 ， 进一步推动了该校的中文教

育， 伯乐中学是德国北威州第一所将汉

语列为高考科目的学校， 该校学生也频

频在汉语桥比赛中取得优异成绩。

在接受本报记者采访时， 司空佩岩

校长表示， 过去 4 年间， 伯乐中学和中

国不同的中学和机构签署了合作协议。

学习中文和中国文化已经是该学校课程

中不可分割的一部分。 虽然她退休了，

但是中德青少年的交流工作依然会是该

校的优先目标。 她认为中德青少年面对

面的交流能够充分加深彼此的理解， 从

而塑造中德关系的明天。

在谈到上海时， 司空佩岩校长高兴

地表示 ， 2014 年该校和上海曹杨二中

签订了校际合作协议， 两所学校开始互

派交换生， 今年 7 月， 她再次来到上海

参加第八届国际青少年科技博览会。

司空佩岩校长表示， 接下来她还将

和同济大学等机构展开更进一步的合

作， 继续在中德青少年文化交流领域发

挥余热。
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놾놨톶 综合新华社消息，美国国务

院 ２６ 日说， 国务卿蓬佩奥将于 １０ 月访

问朝鲜， 以推动落实美朝领导人新加坡

会晤承诺。

美国国务院发言人诺尔特 ２６ 日发

表声明说， 蓬佩奥当天在纽约与朝鲜外

务相李勇浩举行了会晤。 蓬佩奥接受了

朝方邀请，将于下月访朝，以推动在落实

美朝领导人新加坡会晤承诺方面取得更

多进展，包括推动实现朝鲜“最终、经验

证的”无核化，并为两国领导人第二次会

晤做准备。

当天， 蓬佩奥还在接受哥伦比亚广

播公司采访时说， 美朝领导人很可能在

１０ 月后会晤，他将很快前往朝鲜 ，同朝

方商量有关事宜， 确保美朝领导人第二

次会晤取得成功。

特朗普 ２６ 日说，他不想为朝鲜弃核

设定时间表。 特朗普当天下午在纽约举

行的一场记者会上说， 他认为美朝领导

人都想达成协议， 朝鲜未来将采取更多

弃核措施， 但他不愿意在朝鲜无核化的

问题上卷入“时间游戏”，如果朝鲜弃核

需要两年或三年时间，他并不介意。

뾨췟억짦쿓쓪쟡쪱탔쟖얮탔

又一名女性 26 日指认美国总统唐

纳德·特朗普提名的联邦最高法院大法

官候选人布雷特·卡瓦诺年轻时性侵女

性，给支持他的共和党再出难题。

特朗普当天在纽约召开新闻发布

会，说他不排除撤回卡瓦诺的提名，一切

要看 27 日国会参议院司法委员会的听

证会结果。

一名名为朱莉·斯韦特尼克的女子

在一份证词中说， 卡瓦诺上世纪 80 年

代初经常 “过度饮酒、 与女性接触时不

检点”。

卡瓦诺现年 53 岁， 当时是高中生。

斯韦特尼克说， 她 1981 年至 1983 年间

至少在十几个聚会场合遇到卡瓦诺，一

些女孩在那些场合被男孩迷奸或轮流强

暴，她亲眼看到卡瓦诺“排队参与”。

斯韦特尼克说，她自己在 1982 年一

次聚会上 “可能被人在酒中下了镇静剂

或其他药”，遭到男孩们轮奸，卡瓦诺当

时在聚会现场。不过，她没有指认谁对她

施暴，没有说卡瓦诺是否参与强奸。

卡瓦诺当天发表声明， 说他 “不认

识” 斯韦特尼克， 她所说的事 “没有发

生过 ” ， “这简直太荒唐 ， 像是出自

《阴阳魔界》”。 《阴阳魔界》 是美国上

世纪五六十年代一部悬疑电视剧， 1983

年拍成电影。

特朗普在社交媒体“推特”上发帖炮

轰斯韦特尼克的律师迈克尔·阿韦纳蒂，

称他是“人渣”和“擅长虚假指控的三流

律师”。

特朗普和共和党人辩称性侵曝料是

民主党设的“圈套”，旨在抹黑卡瓦诺，阻

挠他的人事任命听证程序。

不过，特朗普 26 日晚些时候在纽约

举行新闻发布会，谈及卡瓦诺提名时说，

“我也可能改变想法”。

卡瓦诺和福特定于 27 日出席听证

会，接受参议院司法委员会的问话。卡瓦

诺能否获得任命全看他在听证会上的表

现。 卡瓦诺今年 7 月由特朗普提名大法

官，接替 6 月退休的大法官安东尼·肯尼

迪。美国最高法院共有 9 个大法官席位，

目前保守派和自由派分庭抗礼， 肯尼迪

是唯一、也是最关键的“摇摆票”。

就堕胎、 拥枪等议题持保守立场的

卡瓦诺如果通过听证并获得任命， 意味

着保守派今后几十年将在美国最高法院

里占据上风。鉴于国会中期选举在即，参

议院共和党人谋求卡瓦诺尽快通过任

命，民主党人则设法拖延。

参议院司法委员会定于 28 日投票

表决卡瓦诺的任命， 参议院全院将于下

周唱名表决他的任命。

췵뫪뇲（탂뮪짧릩놾놨룥）

０탂뮪짧뚫뺩 ９ 퓂 ２７ 죕뗧 一个国

际科研团队发表的一项最新研究称，从

暗物质和暗能量的角度分析， 宇宙的寿

命还有 １４００ 亿年。

综合共同社、 时事社等日本媒体报

道，日本国立天文台、东京大学和美国普

林斯顿大学等机构研究人员组成的一个

科研团队， 日前在美国阿奇夫论文预印

本网站（ａｒＸｉｖ）上发布了这一新成果。

这项研究认为， 宇宙中不存在足以

引发再度收缩的暗物质和暗能量， 会持

续膨胀下去，并在 １４００ 亿年后达到无限

大，走向终结。

目前公认的理论认为， 宇宙起源于

１３８ 亿年前的大爆炸， 随后开始膨胀演

化。不过，关于宇宙将如何走向终结存在

多种假说， 包括再度缩成一点的 “大坍

缩”和膨胀至无限大的“大撕裂”等。

研究团队利用架设在美国夏威夷的

昴宿星团天文望远镜观测分析了约

１０００ 万个星系的引力透镜效应，对宇宙

中暗物质和暗能量的分布进行了迄今最

全面的解析， 绘制了暗物质的立体空间

地图。 他们通过一系列计算评估得出结

论认为，宇宙的寿命大概还会持续 １４００

亿年。

냫떺뻖쫆뮺뫍，뗘랽헾뢮랴뛔

9 月 20 日，在自民党举行总裁选

举的同一天， 山口县阿武町町长花田

宪彦在町议会上， 对在该地部署陆基

宙斯盾反导系统明确表达了反对态

度， 因为此举将对当地居民的生命安

全与和平的生活秩序造成严重影响。

对此， 山口县知事也立即予以附和：

“希望安倍政府采取有效措施来消除

当地居民的这一担忧。 ”

安倍政府一直想在本土部署陆基

宙斯盾反导系统，然而一方面随着今年

朝韩首脑实现三次会晤、美朝首脑新加

坡会晤之后，朝鲜半岛局势缓和，对日

本以朝鲜弹道导弹袭击为借口引进和

部署陆基宙斯盾体系产生了明显的不

利因素；另一方面，部署反导系统的地

方政府也出现反对声音。安倍政府想要

部署陆基宙斯盾，可谓困难重重。

安倍老家都“后院起火”，率先公

开反对部署陆基宙斯盾反导系统，这

无疑使安倍深感意外， 日本政府非常

担心此举会在山口县和秋田县引发连

锁反应，一发而不可收。

秋田县和山口县的预定部署地均

为自卫队的演习场， 秋田县演习场紧

邻学校和居民区， 当地居民非常担心

雷达的电磁波影响身体健康， 还对是

否会因此成为他国的打击目标不无忧

虑。 而山口县演习场附近的居民则很

担忧会否受到反弹道导弹碎片溅落的

伤害。

为了缓解当地居民的各种忧虑，

防卫省不得不将地质调查的招标推迟

一个多月， 在此期间继续开展相应的

解释工作， 一再说明电磁波不会对人

体产生影响。

日本政府的相关措施也在表明半

岛局势缓和导致的变化： 从 2016年夏

季以来始终在日本海相关海域，由宙斯

盾驱逐舰对朝鲜试射导弹进行的监视

已部分取消。因为目前很难想象近阶段

会再度出现 2016 至 2017 年期间朝鲜

曾先后发射 40枚导弹的状况。 而从去

年 8 月开始部署在北海道和四国地区

的 5处“爱国者”导弹，也于今年 7月底

相继撤走。 因此在 8月 26日于山口县举

行的“说明会”上，当地居民就纷纷吐槽：

“实在看不出还有部署的必要性。 ”

日本政府的正式说辞是： 随着美朝

对话的进展， 朝鲜再度发射导弹的可能

性微乎其微。尽管如此，朝鲜仍拥有可将

日本纳入射程的数百枚导弹。 美朝对话

的前景并非那么明朗， 所以威胁依然存

在。因此，部署陆基宙斯盾体系仍是必须

的。这就是说，防范体制有所缓和仅是暂

时的，而中长期的应对则是另一回事。既

然如此，日本政府为何自相矛盾，而未能

自圆其说呢？

其实日本政府还有难言之隐， 这首

先是日本与美国的关系。 特朗普上任以

来，一直在对日本的巨额贸易顺差施压，

逼迫日本加大对美军购， 而陆基宙斯盾

体系就是其中的大头。去年 12 月日本政

府作出引进决定之际， 美朝谈判八字还

没一撇，东北亚的局势还非常紧张。如果

因眼下局势有所缓和而取消军购大单，

无疑是日本政府自找麻烦。

日本政府更担忧的是， 哪一天白宫

会做出减少甚至撤出驻韩美军的决定。

什么时候这只靴子真的掉下来， 美国如

何在日本周边保持存在， 对日本的安全

是至关重要的。 特朗普一直在要求北约

盟国加大防卫预算， 日本引进陆基宙斯

盾体系，也是为了缓解来自美国的压力。

从上世纪 90 年代以来，日本就一直

以朝鲜威胁为口实， 加强相关的防范体

系。 朝鲜多次发射的导弹都从日本上空

划过，这一威胁是显而易见的。因此一名

前防卫大臣直截了当地表示：“真得感谢

朝鲜， 从而使得日本有充分的理由强化

针对中国的防范体制。”只是出于维持中

日双边关系的考虑， 日本政府不便把话

说明白而已。

但眼下引进陆基宙斯盾体系的费用

直线上升，随着日本财政状况日益严峻，

这一问题也让日本政府相当难堪。 如此

高昂的代价，能否保证取得预期的效果？

这样的性价比能够让日本国民接受吗？

如果朝鲜的去核进程继续下去， 日本政

府如无法在引进陆基宙斯盾体系问题上

自圆其说， 其部署工作显然将遭遇众多

的不确定因素。

（ퟷ헟쾵짏몣맺볊컊쳢퇐뺿풺탅쾢
쯹풭쯹뎤）

9月11日， 美日两国在夏威夷海岸成功测试了日本的宙斯盾导弹防御系

统。 演习期间，一枚短程弹道导弹从夏威夷考艾岛发射后，日本爱宕级驱逐舰

借助SM-3 Block IB型导弹拦截了该目标。 图为美国约翰·保罗·琼斯驱逐舰

2014年11月测试宙斯盾导弹防御系统的情形。 쫓뻵훐맺

캪맺볒첽쯷룼뛠뿉뢴훆췆맣룄룯뺭퇩
（上接第一版）

市委常委、 常务副市长周波主持会

议。 市编办汇报了“证照分离”改革试点

进展情况和下一步工作安排。浦东新区、

市交通委、闵行区作了交流发言。

应勇指出，“证照分离” 改革试点近

三年来， 浦东新区先后对国务院批准的

两批共 163 项审批事项进行改革， 同时

按照全覆盖的要求， 自我加压， 对另外

35 项许可证审批事项进行了改革。 目前

已有 100 多项在全国各自贸区等特定区

域复制推广，75 项复制推广到全市。 改

革试点有效降低了市场准入门槛和制度

性交易成本， 进一步激发了社会和市场

活力，取得显著成效。但我们也要清醒地

看到，与党中央、国务院的要求相比，与

构筑国际一流营商环境的目标相比，与

企业的期盼相比，“证照分离” 改革还有

很大的拓展空间。要用自我改革的精神、

深化改革的办法，着力解决存在的问题。

应勇指出，要坚定不移深化“证照分

离”改革，在扎实做好试点总结评估的基

础上，加快推出改革 3.0 版。 要把“证照

分离”改革与“一网通办”、推进审批服务

便民化、加强事中事后监管等紧密结合，

基本解决市场主体“办证难”的问题。 要

全覆盖， 内容上要实现涉企行政审批事

项的全覆盖，区域上要覆盖全市。经济管

理领域的许可证审批事项， 只要不涉及

国家安全、公共安全、金融安全、生态安

全和公众健康等重大公共利益， 都要取

消， 让企业在办理营业执照后能尽快开

业经营。要便民化，衡量“证照分离”改革

成效的重要标准是方便企业、方便群众，

不仅要减少许可证审批， 不能取消的许

可证审批事项也要对照这一标准， 优化

服务。 保留的涉企审批事项要按照便民

化的规定和“一网通办”的要求，加快数

据整合共享和业务流程革命性再造，着

力减环节、减证明、减时间、减跑动次数，

努力提高审批效率。要强监管，管得好才

能放得开，要创新监管模式，减少监管中

的重复、烦苛，规范自由裁量权，提高监

管效能。要创新监管方式，充分利用物联

网、大数据、人工智能等技术，促进监管

由传统方式向智能化、精准化转变，特别

是对各种新业态， 要以公平、 有序为方

向，积极探索包容审慎监管，使市场活而

不乱。

应勇强调， 要以更大的力度抓好改

革成果的复制推广， 放大改革成效。 此

次梳理出的 71 项改革事项要尽快在全

市复制推广。 要抓好落地， 各区要逐项

抓推进、 抓落实， 让企业早得益、 多得

益。 要抓好衔接， 市级相关部门要指导

推动改革事项在各区落地， 抓好与面上

改革之间的衔接， 努力实现改革的系统

集成。 要抓好评估， 及时跟踪、 及时协

调解决复制推广中可能出现的问题， 确

保顺利实施。

믦뫃닎폫“튻듸튻슷”붨짨“릤뇊뮭”
（上接第一版）传达了中央推进 “一带一

路” 建设工作 5 周年座谈会精神并通报

上海贯彻落实意见。 市商务委、 鼎信集

团、 上海证券交易所、 上海政法学院作

交流发言。

应勇指出， 市委、 市政府坚决贯彻

落实习近平总书记的指示要求， 把服务

“一带一路” 建设作为上海当好全国改

革开放排头兵、 创新发展先行者的重要

载体， 作为上海建设 “五个中心” 和文

化大都市、 迈向卓越的全球城市和具有

世界影响力的社会主义现代化国际大都

市的重要平台， 不断拓展改革发展新空

间， 取得阶段性成果。 政策沟通、 设施

连通、 贸易畅通、 资金融通、 民心相通

是 “一带一路” 倡议的关键内容， 与上

海提高城市服务功能高度契合。 站在新

起点上， 我们必须坚定改革开放再出发

的信心和决心， 把 “一带一路” 建设与

上海进一步扩大开放、 提升城市能级和

核心竞争力、 建设 “五个中心”、 打响

“四大品牌” 更好地结合起来， 更好地

代表国家参与国际竞争与合作， 打造能

集聚、 能服务、 能带动、 能支撑、 能保

障的 “一带一路” 建设桥头堡。

应勇指出， 落实习近平总书记重要

讲话精神， 要在从实从细上下功夫， 聚

焦重点、 精雕细琢， 努力绘好上海参与

“一带一路” 建设的 “工笔画”。 要坚持

服从服务国家战略， 以上海自贸试验区

为制度创新载体， 以经贸合作为突破口，

以金融服务为支撑， 以基础设施建设为

重点， 以人文交流和人才培训为纽带，

以同全球友城和跨国公司合作为切入点，

更好地提升和发挥 “桥头堡” 功能。 当

前要高质量办好进口博览会， 进一步拓

展服务 “一带一路”、 覆盖全球的进口贸

易促进网络。 同时要发挥上海在长三角

和长江经济带中的龙头带动作用， 加强

与香港、 澳门在 “一带一路” 框架下的

合作交流。 要坚持点面结合、 突出重点，

逐步打造一批具有影响力和带动力的功

能性平台和标志性项目。 聚焦重点区域、

重点国别， 进一步加强合作交流， 争取

形成上海的 “一带一路” 特色合作区域。

要坚持企业主体、 政府引导， 使企业真

正成为 “一带一路” 建设的主力军。 政

府要为企业提供全生命周期服务， 支持

企业 “走得出、 留得下、 稳得住、 发展

好”， 并发挥好对国内经济社会发展的带

动作用。 要更加注重 “硬联通” 和 “软

联通” 建设相结合， 把上海打造成连接

国际国内、 联通 “一带一路” 的全球网

络枢纽， 全面提高全球资源配置能力。

应勇指出 ， 服务 “一带一路 ” 建

设， 必须上下对接、 左右互通、 合力推

进， 推动工作走深走实。 要强化责任落

实 ， 抓好工作推进 ， 力争做一件成一

件， 积小胜为大胜。 各区要结合实际，

形成亮点特色， 产生集聚效应。 要加强

资源整合， 帮助企业把握商机， 实现互

利共赢。 要充分发挥海外华人、 华侨等

民间团体的桥梁和纽带作用。 新闻媒体

要进一步加大宣传 ， 传播好 “一带一

路” 的上海故事。 要加强前瞻研究， 发

挥在沪高校、 智库优势， 研究制定更多

支持政策， 把 “一带一路” 桥头堡建设

工作落到实处。


